



Union
syndicale
Solidaires

Communiqué de presse

Créteil, 11 10 2024

La maternelle Maurice Denis, à Champigny, en lutte pour des moyens !

La situation dans l'école maternelle Maurice Denis de Champigny Sur Marne est explosive depuis la rentrée.

Entre les élèves ayant une notification spécifique de la MDPH mais non accompagnés par une aide humaine supplémentaire, les élèves ayant un dossier en cours de notification, et les élèves dont le dossier est en cours de constitution, cela fait 10 % de l'effectif qui devrait relever d'une notification MDPH.

Or certaines notifications sont faites depuis des mois. Or les AESH ne sont pas assez nombreuses ou ne sont pas remplacées. L'une d'elle est en arrêt maladie. Les ATSEM, dans cette école en zone banale, ne sont que dans les classes de petits.

Depuis la rentrée, régulièrement, l'ensemble de l'équipe remplit des fiches RSST pour raconter des incidents graves dus au manque de prise en charge pour certain.e.s élèves.

L'équipe se soutient et se relaie au mieux mais est à bout. Une enseignante est en arrêt depuis 15 jours. La situation n'est plus tenable avec des moyens humains insuffisants, qui devraient être inacceptables : cela nuit aux élèves en difficulté pas suffisamment pris en charge, aux élèves dans leur ensemble qui subissent la violence de la situation, aux différent.e.s personnels (ATSEM, AESH, enseignantes) qui se débattent pour assurer la sécurité des enfants, sans pouvoir se concentrer sur leurs apprentissages.

La lutte s'organise aux côtés des parents : un courrier a été diffusé le 1^{er} octobre pour alerter sur la situation et annoncer en amont **la journée de grève du mardi 15 octobre** : l'école maternelle sera fermée, l'élémentaire sera majoritairement touchée par la grève.

Une **pétition**, commune à l'élémentaire et à la maternelle, a été rédigée avec la FCPE. Les parents vont aussi manifester leur inquiétude et leur mécontentement par des banderoles devant l'école, ainsi que par des appels ou mails à l'Inspection Académique et à l'IEN.

SUD Éducation 94

Maison des syndicats de Créteil,
11-13 rue des Archives, 94010
Créteil cedex

01-43-77-33-59

contact@sudeducation94.org
www.sudeducation94.org



Suite à cette annonce de grève, l'équipe enseignante a appris mardi soir qu'elle serait reçue en audience à l'Inspection académique le **mercredi 16 octobre**, lendemain de la grève. Le **jeudi 17 octobre** l'IEN recevra, sur le temps du midi, des représentant.e.s des écoles deux circonscriptions de Champigny.

L'intersyndicale SUD éducation, SNUIPP, FO appelle à un rassemblement à cette occasion, pour peser ensemble dans cette lutte légitime. Que toutes les équipes qui se reconnaissent dans ces difficultés intenable viennent avec leurs revendications.

Nous appuyons les revendications de l'école Maurice Denis de Champigny :

- **Que chaque élève ayant une reconnaissance à la MDPH puisse être accompagné par une AESH quand c'est notifié.**
- **Un traitement plus rapide des dossiers MDPH (très souvent entre 6 mois et 1 an d'attente entre le dépôt du dossier et l'arrivée de l'AESH).**
- **Un RASED intervenant dès la Petite Section pour les écoles en zone banale.**
- **Une vraie formation pour les AESH et les enseignants accueillant des enfants porteurs de handicap**
- **Que les AESH aient un vrai salaire équivalent temps plein, leurs horaires étant incompatibles avec un cumul d'emploi (elles sont donc rémunérées sur 24h/semaine)**
- **1 ATSEM par classe de maternelle et pas uniquement dans les classes de PS.**